



眉丈の丘 第5号

「笑顔にあふれ、みんなが輝く学校」

学校メールアドレス rokusei_es@school.town.nakanoto.ishikawa.jp

梅雨が明けずに蒸し暑い日が続く中、1学期の終業式の日をむかえました。

この1学期間、「『学ぶ力』・『関わる力』・『やり抜く力』を鍛える」を合言葉に、教育活動を進めてきました。子ども達は様々な学習や活動を通して、前に歩みを進めることができたように感じています。保護者の皆様や地域の皆様の目に、子ども達が成長した姿が映っていたとしたら幸いです。



さて、明日から夏休みが始まります。夏休みは、「学校を離れ、家庭や地域で学ぶ期間」です。夏休みだからこそ、自分で継続してできることを決め、「最後までやり抜いた」という達成感を味わってほしいと思います。また、家族のみなさんで夏休み中の約束や役割りについてもお話しいただき、健康や安全で充実した夏休みとなるようにサポートしてあげてください。

44日間の夏休み明けに、たくましさを増した子ども達と会えることを楽しみにしています。

1 学期終業式の校長講話

1学期の終業式は全校児童が体育館に入っていきました。蒸し暑い中ではありましたが、子ども達は、校長講話や夏休みの生活に関する生徒指導担当からの話をしっかりと聞いていました。

（校長講話より）

今日で、1学期が終わります。どんな1学期だったか、1学期の始業式でお話した「『学ぶ力』・『関わる力』・『やり抜く力』を鍛える」について、みんなで振り返ってみましょう。

まずは、「学ぶ力」。学習の土台が身に付くように、「6星パワー」を学習目標に掲げて鍛えてきました。問題や課題の解決に進んで取り組めるように、授業の中に「ロックタイム（委ねる時間）」を作って進んで課題に向かう姿勢を鍛えました。自分の学びを次の学習に活かす「ふり返り」の仕方も学び、全校の前で堂々とふり返りを発表できる人も増えてきました。タブレットを使った学習はもう当たり前になってきましたね。

次に、「関わる力」。なかよしオリエンテーリングをはじめとするなかよし班活動で、相手のことを考え優しく接する態度を鍛えてきました。授業サポートに来られた方々や見学に行った施設の方々に関わっていただき、多くのことを学びましたね。

そして、「やり抜く力」。なかよしオリエンテーリングでは長い距離を歩く、授業では難しい問題に挑戦するなどのいろいろな経験を通して、知らず知らずのうちに、最後まであきらめずにやり抜く力が鍛えられてきました。そして、その経験によって達成感を味わうことができた人も多かったはずですね。

自分ではなかなか気づかないかもしれませんが、この1学期の学校生活の中で、みんなの「学ぶ力」・「関わる力」・「やり抜く力」が育ってきていると感じています。2学期には育ってきた力をさらに鍛え上げて、「笑顔にあふれみんなが輝く学校」を創り上げていきましょう。

さて、明日から44日間の夏休みが始まります。家や地域で過ごす夏休みも、みなさんの心や体、そして頭を鍛える大切な場と言えます。家の人と夏休みの約束や役割りについて相談して、安全や健康に十分気を付けながら夏休みを送ってください。くれぐれも、交通事故にあたり熱中症になったりしないようにしてくださいね。9月2日の2学期の始業式の日、みんなが元気いっぱいに登校してくるのを楽しみにしています。

【学校閉庁期間中の緊急連絡について】

8月12日（月）～16日（金）は学校閉庁日となっています。期間中の緊急を要する連絡については、コドモンにてお知らせください。よろしくお願いいたします。

授業で鍛える（5年体育授業から）

7月3日（水）に、学校研究「自分の力で学ぶ子の育成」をめざした授業作りの研修会として、5年体育科「跳び箱運動」の研究授業（真木教諭）を全教員で参観しました。授業では、課題に合わせて個々が選んだ準備運動から始まり、ロックタイム（委ねる時間）においても、タブレットを効果的に活用したり、友達との対話を交えたりしながら、課題解決に向けて一生懸命に練習する姿が見られました。用意された跳び箱やマットに一工夫加えて自分達で練習する場をつくり出すグループも見られる等、委ねられた時間を中心に生き活きと活動する5年生の姿が随所に見られた授業でした。

その後も練習を積み重ねた5年生は、7月16日（火）に練習の成果を披露する「跳び箱フェスティバル」を開催し、招待を受けた1年生・3年生・4年生から大きな拍手を送られていました。



4年生、「中能登町小学校音楽会」に参加

7月4日（木）に4年生は、ラピア鹿島のアイリスホールで行われた「中能登町小学校音楽会」に参加しました。昨年度復活した音楽会から、音楽指導を受けたり、ミニコンサートを聞いたりといったプログラムに内容が刷新されています。

今回の音楽会では、第1部のみんなで歌おうでは、中能登町の小学校3校の4年生がステージ上で「ゆかいに歩けば」の歌唱指導を受けました。また、第2部のミニコンサートでは、「金沢リコーダー・コンサート」のリコーダー演奏を聞き、最後には4年生も加わって「エーデルワイス」を演奏しました。素敵な音楽に触れるとても良い機会となりました。



前浜先生、1学期をもって退職

4年生と5年生の音楽や図工等の授業を担当してきた前浜先生（非常勤講師）が、1学期末をもって退職されました。勤務最終日となった18日（木）の給食時に、児童を代表して5年生の福島さんから花束を渡し、感謝の気持ちを伝えました。

前浜先生、1学期間ありがとうございました。



夏休みは、社会のルールを学ばせる絶好の機会です。「あいさつの仕方」「公共施設の使い方」「外出時のマナー」「他人に迷惑をかけない行動」等、あらゆる場面で社会のルールを学ぶ機会になります。特に、安全に過ごすためのルールについては、保護者の皆様からも繰り返し繰り返しお声掛けください。

その1 交通事故にあわないように！

「交通ルールを守る」・「交通マナーを守る」・「自転車に乗る時はヘルメット着用する」

その2 トラブルに巻き込まれないように！

「家庭のルールを確認する」…遊び場所・お金の使い方・携帯やスマホの使い方等

